

# ゆうづみ だより

899-2431  
鹿児島県日置市東市来町  
美山1481番地1  
友愛学園  
☎ 099-274-2912  
fax 099-274-9571

【第二六六号】 令和五年九月一日発行

## 夏のホーム活動特集

### 夏の思い出（A棟）



本館なら日南の大島でキャンプを行う予定でしたが、台風の影響で泣く泣く中止に。そこで、まず八月六日はさつま湖で魚釣りに挑戦。だれもが遠くまで飛ばして魚を釣ろうとしますが中々釣れず、残念な結果となりました。時折水面から顔を出している亀が、何か笑って？いるように見えました。釣りの後、小学生のY・K君とK・S君は枕崎から指宿までローカル線。緊張の中、楽しんでいったようでした。雨模様でしたが、『夜の動物園』にも行きました。いつもとは違う雰囲気を楽しみながら、特に寝ているコアラを見て癒される事でした。夜はB・B・Qの代わりに焼き肉屋さんへ。お腹いっぱい食べました。

七日はラウンドワンへ。それぞれ想いのままに遊びました。一番人気はやはりゲーム系。いろんなゲームがあり、面白い物をして調理しました。とても美味しかったです。そして八日は映画館へ。それぞれ好きな映画を見て、上映後どんな作品だったかをみんなで熱く語るひとときもありました。キャンプが出来なかった三日間でしたが、やりたいこと



をたくさんすることができました。一人ひとりが楽しい思い出を作ることができたのだと思います。

### 夏のホーム活動（B棟）



予定していた夏のキャンプが台風の影響で中止となり、代わりにご飯を作って食べたり、近所の温泉やアミユプラザに出掛けたりと、楽しみが盛りだくさんの二日間を過ごしました。一日目は、中学生が中心となり材料を買い出しに行き、自分達でご飯作り。メニューや材料も自分達で考えて準備をしました。みんなで作って食べるご飯は格別な美味しさでした。その後温泉へ。幼児さんが露天風呂や水風呂に大はしゃぎでした。

二日目は、電車を使ってアミユプラザに出かけ、中学生は映画を見て、幼児さんたちは恐竜をテーマにした企画展に足を運びました。一日間の活動を通じ、子どもたちも楽しい夏の思い出を作ることができました。



### 海、湖、水づくし（C棟）

加世田のサンパルをベースに、B棟とC棟の子ども達とキャンプに行きました。初日はあじろ浜へ行きました。



て底まで見えるほど。不安な子ども達も職員に連れられ少し沖の方まで行って珊瑚と魚を見ることが出来ました。海に入ることが苦手な子も、それぞれ楽しむ事が出来ました。

二日目は丸木浜でカヌー体験。すでに体験していた子もいて、インストラクターの説明もすぐに理解し早速海へ！。曲がるときに、間違って反対の方に漕いでしまうなど四苦八苦し

ていきましたが、最後はとても上手に乗ることが出来ていました。また、ここでもあじろ浜と違った魚を見ることが出来て子ども達もとても満足そうでした。



三日目は、さつま湖でSUP体験。初めての子も多く不安そうな表情でしたが、暫くするとすぐに慣れボードの上に乗って漕ぎ始める子も。さつま湖に流れ込む気持ちのいい風に乗ってとても楽しそうでした。最後は湖へ飛び込み。水に入るととても怖がっていたR君。覚悟を決めてダクイブ。それがとても気持ち良かったのか、その後、何度も飛び込んでいました。この三日間の様々な体験は、思い出に残るキャンプになったと思います。この体験を通してもっとたくさんの方に挑戦して欲しいと思います。

### ユクサおおすすめ海の学校と猿ヶ城（D棟）

夏が始まった頃から、キャンプの計画を立てます。計画を立てても、天候の変化で残念な結果になることもあります。昨年は大雨で行くことが出来ませんでした。今年も天候に恵まれて夏のキャンプをすることが出来ました。子どもたちの「どこに行くの？」の言葉の中に、たくさ



クワクを感じます。

ユクサおおすすめ海の学校でのキャンプは、恒例となりつつあります。大きな星空と大きな海（錦江湾）がいつもの日常から少し解放させてくれるような気がします。星空の下で炙ったマッシュマロを頬張る子どもたち。椅子に座りながら、大きな星空に流れる星を数える子



どもたち。海の波の音を聞きながら眠りにつく夜…。と、素敵な事もあります。汗だくで起きる朝、風に怯える夜、虫刺されが絶えない毎日。とこんな感じのキャンプ生活でした。楽しかったです。

### 球技大会はなかつたけど・・・

夏休みも終わりの八月二十八日、暑い一日でしたが、以前よりお声をかけて頂いていた、南さつま子どもの家の皆さんと交流のひとつを過ごしました。



男の子は、野球をしました。野球部に入っている子は一人だけですが、好きな子はそれなりにいて、何回か練習をして臨みました。全員試合に出て、打って、守って、走ってと暑い中でしたが楽しめました。休憩時に「投手を試してみたい子いる？」と聞くとほとんどが手を上げて挑戦したいということでした。野球を知らない子どもが好きになるきっかけになれば嬉しいです。



女の子はバレーボールを行いました。ほとんど練習しないまま、不器用ながらも一生懸命ボールを繋いで、返して、子ども達も職員も楽しくバレーができました。今回のMVPは試合を盛り上げてくれた活躍のK・Mちゃん。次の日は、全身筋肉痛に襲われましたが、一日では物足りないくらいとても楽しい時間を過ごせました。子ども達にとっても、夏休み最後のよい思い出になりました。

### 人権教室

夏休みには毎年人権教室を行います。今年もお二人の人権擁護委員にご来園いただき、DVDを視聴して

質疑応答の形でお話を頂きました。

最初のDVDは、クラスの中で一人落ち着きがない黒沢君という友達をとりまくお話でした。遊んでばかりだけど先生が話を聞いて、手をつなぐと静かに授業を受けることができたり、「小学生にもなつて泣くのはダサイ」と注射の時にいばつていたけど、「泣くのは我慢しなくていいんだよ」と教えると、友達と一緒に大泣きするなどのお話でした。

二つ目のDVDは、ハンセン病について中学生の女子生徒が書いた作文でした。ハンセン病についてあまり知らなかつたけど、正しいことを知ること、思いこみや、間違つた情報で差別や偏見をする事は決して良くないと教えていただきました。



ふたつのお話を見た後、先生方が子ども達に感想を尋ね、どう感じたか考える時間を持ちました。自分の感想をみんなの前では言い難いようでしたが、どちらのお話も意外と自分の身近なところにあるのだと感じてくれたらと思うことでした。

### かき氷を食べる会



日頃より子ども達のためにと考えていただいている、杉木様・堂園様からのご支援を活用させていただき、この夏休みの思い出に『友愛学園かき氷を食べる会』を行わせていただきました。

地域のかき氷屋さんのお水を分けていただき、園長先生が目の前で削つて、新鮮なフルーツや栄養士さん手作りのフルーツソース、アイスクリームに生クリーム、それにあんこや白玉、そのほかお菓



子等々たくさんのトッピングを用意して自分自身で好きに盛り付けて食べて楽しみました。どれにしようかと迷いながら、選びながら、自分でトッピングしたかき氷はとても美味しかったようでした。子ども達はもちろん大喜び♪



何杯もおかわりをして、楽しいひとときを過ごしました。あまりに好評だったので、翌日もまたかき氷を楽しみました。暑い夏に、涼しい素敵な思い出ができました。ありがとうございました。

### ご協力に感謝

- ・有馬 様
- ・福田寺 様
- ・自習ノート事務局 様
- ・館乃雲 様

今月もご協力ありがとうございました

### 来園される皆様へ

夏休み期間は、大きな事故もなく無事に二学期を迎えることができました。子ども達は様々な行事の中で、いろいろなことを経験し、よい思い出ができたと思います。

二学期は行事等も多くあります。来園される際は、事前にご連絡頂きますよう、ご協力お願いいたします。まだまだ暑い日が続きそうです。体調に気を付けてお過ごしください。

### 9月1日児童数35名

	(女子)	(男子)
幼児	3名	3名
小学生	6名	7名
中学生	4名	5名
高校生	3名	4名
小計	16名	19名

### 9月の行事予定

- 1日 幼小中 始業式
- 2日 校区夏祭り
- 3日 小 PTA愛校作業
- 5日 小 連絡会
- 8日 幼 園外保育
- 9日 小中 土曜授業  
支援校 体育祭
- 10日 中 体育祭
- 12日 中3 実力テスト
- 17日 ゆうあいまつり
- 23日~3日 支援校秋休み
- 24日 小 運動会
- 26日 中2 修学旅行
- 29日 樟南 樟南祭